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花园精神：求实 创新 求强 共富 花园形象：科技花园 绿色花园 活力花园 和谐花园

《东阳日报》记者陈巧颖 本报记者王江红

1981年5月，花园联合党委书记、花园
村党委书记兼村委会主任、花园集团董事长
兼总裁邵钦祥筹资1500元，与人合伙开办蜡
烛厂；同年 10 月，筹资 9000 元，办起花园
村真正意义上的第一家工厂——花园服装
厂；1991年，联合46家户办、联办企业，成
立金华市首家村级工业公司——花园工业公
司；1993年，浙江花园集团公司正式成立；
1996年，花园集团走上高科技兴企之路，与
中科院合作开发维生素D3项目并获得成功。

如今，花园集团已成为拥有50家全资和
控股公司的国家级企业集团。名列2020中国
民营企业500强第304位、浙商全国500强第
68 位、中国制造业企业 500 强第 265 位、浙
江省百强企业第60位等诸多权威榜单，产业
涉及生物与医药、新能源与新材料、军民融
合与新动能、红木家具与木制品、新建材与

建筑、文化旅游与教育卫生等，拥有全球最
大维生素D3、世界最大宽幅铜板带、全国领
先新型墙体材料、填补浙江空白的高性能铜
箔、全省领先的智能化全自动新型建材以及
军工配套等生产企业，并建成全球最大红木
家具专业市场、全国最大名贵木材交易集散
地以及全国村级最大学校、医院、商场等。

回顾花园集团40年创业史，坚持工业实
体经济不动摇、向高科技要生产力是其持续
快速发展的重要法宝。2018年以来，花园集
团继续深入实施“经济大投入大发展”战
略，在花园新能源公司年产50000吨高性能
铜箔、花园集团 （金华） 生物医药科技园、
花园铜业公司年产 6 万吨 1320mm 超宽幅高
精铜板带这三个高质量工业实体项目上投入
100多亿元，掀起了又一轮高质量发展的浪
潮。如今，这些项目均已开花结果，今年一
季度，花园集团营收、利润、税收等主要经
济指标同比增幅均在50%以上，实现了高质

量发展的“开门红”。
40年来，花园集团创业致富的道路越走

越宽阔，创造了众多就业岗位，吸引了许多
高端人才、务工人员在此集聚。“饮水不忘
源头”。一直以来，花园集团十分珍视员工
的付出，为他们及其子女提供舒适的工作环
境、相对丰厚的薪酬和就医、入学等方面的
福利，并给那些为企业发展作过贡献的员工
奖房子、送股权、发金条、赠现金、分摊
位。不仅如此，花园集团还出台了引进高级
人才政策，为符合条件人员提供30万元至60
万元不等的人才购房券，甚至是300平方米
以上的别墅一栋。

今年，花园集团再次大手笔奖励员工，
将40辆红旗H9、H7、H5轿车一一赠送给集
团的“十大创业标兵”“十大敬业标兵”“十
大优秀共产党员”和“十大优秀职工”。花
园集团总裁助理兼企业发展部部长马志华此
次也被奖励了一辆红旗轿车。多年来，马志

华带领同事们加班加点、攻坚克难，共成功
申报国家级项目10多项、省重大产业项目6
项、省重点建设项目7项。“集团不仅在工作
上为员工打通晋升渠道，生活上也十分关心
员工。我的女儿在花园外国语高中上学，享
受学费减半政策。我平时到花园田氏医院看
病，自费部分的医药费也能减免50%。”马志
华说，花园集团是个有爱的大家庭，真正做
到了“发展为了员工，发展成果由员工共
享”。

“办企业如浪里行舟，不进则退，我们
要咬定目标，坚持工业经济的高质量发展，
致力于新能源、新工业、新资源等领域项目
的投入和创新，为企业健康、快速、可持续
发展奠定坚实基础。”邵钦祥说，“十四五”
时期，花园集团计划新增三家上市公司，同
时通过科技创新，进一步做大做强现有产
业，让全体员工都能在花园集团实现增收致
富，奔向更美好的生活。

发展依靠员工 发展为了员工

花园集团与员工共享发展成果

本报讯（记者周振平） 7月
7日晚9时36分，浙江卫视播出
电视理论节目“中国共产党为什
么能”第十四季 《人民就是江
山》第四集《万众一心》，花园
村作为社会主义的本质要求——
实现共同富裕的典范呈现于屏幕
前，向广大观众彰显花园村强民
富环境美的良好形象。

栏目摄制组邀请了花园村党
委副书记邵徐君以及花园村渼陂
下小区村民李霞奔赴嘉兴南湖，
夜色中在红船边讲述花园村的共
同富裕模式和村民生活变化。节
目中，浙江卫视还播放了长达四
分多钟的短片，这是栏目摄制组
蹲点花园村拍摄反映花园真实景
象的视频，以寻访者——浙江衢
州 8090 新时代理论宣讲团成员
申屠湘绮的视角，在花园接待办
副主任扬霞虹的指引下，下载

“智慧花园”APP 体验免费公
交、领取村民福利、感受优质医
疗、寻访富民产业、参观国际学
校等花园村便捷高效美好的生
活，并与花园村民、外来务工
者、国际友人等面对面交流，从
一个个挂满幸福的笑脸中读懂花
园村的“共富密码”。

其间，花园村共富经验得到
来自中国人民大学、中国社会科
学院等理论专家充分肯定。中国
人民大学重阳金融研究院执行院
长王文表示，共同富裕应该是建
立在劳动致富基础之上的，花园
村通过每个人的积极参与和贡献
力量才得以实现整个村庄的繁荣
与发展，这是最令人印象深刻
的。中国社会科学院马克思主义
研究院研究员戴立兴则认为，花
园村能取得如今辉煌成绩，不仅
充分阐释了坚持党的坚强领导和
全心全意为人民服务的根本宗旨
的重要性，还向我们展示了在好
的带头人与村“两委”班子团结
带领下，先富带后富、强村帮弱
村，形成良好村域治理的中国农
村共同富裕模式。

《中国共产党为什么能》是
浙江卫视在晚间黄金时段策划推
出的一档电视理论节目，聚焦

“以人民为中心”的发展思想，
通过当事人回溯历史，全国知名
理论专家阐释理论观点，现场观
众互动提问等方式，深度解读党
和人民关系的时代性，深刻感悟
党始终不渝为人民的初心宗旨，
深入回答“我是谁、为了谁、依
靠谁”的永恒命题。自 2017 年
11月首播，《中国共产党为什么
能》已经播到第十四季。该季共
四集，分别是《生死与共》《当
家做主》《民心所向》《万众一
心》。
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本报讯（记者许赛枭）7月10日，花园田氏医院主办了
金华市级继续医学教育项目——《基层医院颈腰椎病微创治
疗新进展》学习班，旨在搭建学术交流平台，将目前业界最
先进的理念传达给金华市基层医疗工作者，进一步提升脊柱
外科专业人员的技术水平，以更好造福相关疾病患者。

学习班邀请了中国医疗保健国际交流促进会骨质疏松分
会秘书长及常务委员、江苏省卫生拔尖人才、江苏省333工程
人才、医学博士后，副教授，硕士生导师、南京医科大学附属
南京医院河西院区骨科主任孙强；浙江省医学会骨科分会秘
书、浙江省医师协会骨科医师分会秘书、浙江省医学会骨科分
会青年委员会副主任委员、医学博士，浙江大学硕士生导师、
浙江邵逸夫医院医务科副科长赵兴；金华市骨科学学科带头
人，金华市名医，金华市医学会骨科分会主任委员，金华市骨
科质控中心常务副主任，浙江省医学会骨科医师分会常委，浙
江省脊柱脊髓损伤专业委员会常委、浙大医学院硕士生导师、
教授，金华市中心医院骨科主任兼脊柱外科主任吴恙；金华市
中心医院老年医学科主任医师、国家二级心理咨询师、金华
市康复医学会理事、浙大医学院硕士生导师陈慧兰等国内知
名专家以及花园田氏医院业务副院长、脊柱外科中心主任陈
叶海等做专题讲演，并得到了参会学员的一致好评。

学习班上，与会专家们从《椎间盘源性疾病的精准介入
治疗》《腰椎侧路椎间孔镜应用的若干体会》《微创CLIF技
术在临床中的应用》《骨质疏松治疗的药物选择》《可视化椎
间孔镜技术在腰椎间盘突出中的应用体会》《骨质疏松性椎
体骨折pvp/pkp术后疼痛的原因分析》《颈椎病与上肢神经
卡压的临床诊疗分析》等主题切入，采用理论授课、病例讨
论、现场答疑等多种形式，深入探讨脊柱外科领域热点、难
点问题，在积极的交流互动中为在场医师学员们提供经验与
新思路。

探讨脊柱外科难点
花园田氏医院开展

金华市级继续医学教育项目

本报讯（记者周振平）7月7日上午，随
着花园金波公司与中车戚墅堰所双方代表分
别在协议上签字，标志着双方正式确立战略
合作关系，将在轨道交通联轴节用金属波纹
管的研发、生产、供应上展开深化合作，打
破国外垄断局面，掌握关键核心技术，助力
中国高铁等全系列轨道交通领域关键零部件
实现国产化。

东阳市政协副主席金德良，花园联合党
委书记、花园村党委书记兼村委会主任、花
园集团董事长兼总裁邵钦祥，中车戚墅堰所
副总经理庄军出席并讲话。花园金波公司董
事长邵燕青介绍合作项目具体情况。东阳市
相关部门负责人等领导参加仪式。

邵钦祥表示，花园金波公司和中车戚墅
堰所达成战略合作，对于促进花园金波公司
金属波纹管生产销售、金属材料的研究和打
破核心基础零部件进口技术垄断并实现国产
化都具有十分重要的意义。他认为，通过合
作能够为双方优势互补、技术共建、资源共
享等多方面工作带来显著成效，有利于共同
解决开发和提升金属波纹管的制造、使用、
研发等方面的能力，促成双方在轨道交通联
轴节用金属波纹管产品的生产供应上形成紧
密、稳定的合作关系。他希望，花园金波公
司要对标国际最高标准、最好水平，以客户需
求和市场要求为导向，以科技创新和品牌创
建为引领，转变发展方式，把企业打造成具有
核心竞争力的高端零部件制造企业，为中国
金属波纹管行业的快速发展增添新动力。

庄军对花园的发展成就表示由衷的敬
佩，对花园金波公司经营理念、专业团队、
高端行业的业绩留下了深刻的印象。他指
出，中华民族的伟大复兴必须要有坚强的实
业基础作为保证。根据国家相关产业战略，

国家对包括轨道交通联轴节在内的一批“卡
脖子”工程项目进行了国产化部署，中车戚
墅堰所承接了联轴节的国产化开发项目，成
为探索高端技术工艺、突破重点产业领域的
探路者和排头兵。他表示，花园金波公司生
产的波纹管产品，后续将正式成为中车戚墅
堰所轨道交通联轴节上的重要零件，希望花
园金波公司能继续为中车戚墅堰所提供更多
创新思路，期待双方以一种开放、包容、共
享的心态去开展好后续具体工作，彼此取长
补短，互相精诚合作，为双方搭建更多互信
互利的合作平台，进而实现大家都高度认可
的共赢局面。

邵燕青表示，花园金波公司拥有三大显
著优势，一是公司一直专注于金属波纹管的

开发及制造，拥有系统的波纹管开发数据及
充足的技术经验；二是公司产品在液体动态
密封、压力传感控制和管路柔性连接等方面
性能卓越，已经得到长期验证；三是有花园
集团这样坚强的后盾，使得公司在行业内更
能沉下心来在这个细分市场深耕细作。今
后，花园金波公司将全力配合中车戚墅堰
所，发挥波纹管的设计及工艺制造经验，贡
献公司的软硬件资源，为中车戚墅堰所的轨
道交通事业提供花园方案。

金德良对双方合作签约表示祝贺。他指
出，花园金波公司与中车戚墅堰所此次签
约，标志着双方进入到更加紧密合作、共谋
发展的新阶段，是双方加强高层次战略合
作、携手加快军工产业民用化发展建设的重

要举措，必将为东阳工业高质量发展插上科
技腾飞的翅膀，期待双方以此次签约为契
机，发挥各自优势，努力在轨道交通领域的
科研技术、新产品研发、成果转化等方面取
得更多创新成果并在东阳加速转化，为辐射
带动全市产业转型升级提供强有力支撑。东
阳也将积极做好对接和服务工作，为双方深
化合作创造更好环境、提供更多支持，携手
打造央企民企合作新典范，共创美好未来。

中车戚墅堰所原直属于铁道部，是承担
中国高铁国产化工作的主力军。高铁已成为
我国装备制造业的一张“金名片”，但仍有
部分关键零部件需要依赖进口，轨道交通用
波纹管就是其中之一。花园金波公司是国家
高新技术企业，拥有50多年的金属波纹管
生产制造经验，建有浙江省级金属波纹管研
发中心和企业技术中心，拥有30多项创新
发明专利和一批技术领先的重点新产品，对
轨道交通用波纹管进行了近10年的跟踪研
究，已经成功研制出了符合中国轨道交通运

营要求的高寿命金属波纹管，并应用于多个
型号的机车。

根据协议，花园金波公司与中车戚墅堰
所通力协作，发挥中车戚墅堰所在轨道交通
装备关键零部件设计、试验验证、生产装
配、资源管理等方面的专业性优势，结合花
园金波公司具备丰富的金属波纹管设计、工
艺、制造经验及相应产线硬件资源。双方进
行优势互补，充分发挥自身在技术、管理方
面的优势，互相支持，共同攻关解决金属波
纹管在设计、制造、使用、售后等全过程中
存在的突出难点问题，不断提升互信程度，
并逐步拓展合作项目，完成所有联轴节金属
波纹管的国产化开发，助力中国实现全系列
轨道交通关键零部件国产化。

花园金波与中车戚墅堰所达成战略合作
助力中国高铁等全系列轨道交通领域关键零部件实现国产化

美丽城镇
靓丽窗口

自美丽城镇建设工作开展以来，花园村
以智慧乡村建设为重点，结合文旅特色，打
造了天香湾景区、智慧农业产业园、吉祥湖
休闲区、党群服务中心等一系列项目，通过
党建引领，增强辐射，高水平推进美丽城镇
建设，创建文旅特色型省级样板，不断提升
群众的获得感、安全感、幸福感，致力将花
园村打造成新时代美丽城镇的靓丽窗口。

（本报记者王江红摄）

本报讯（《东阳日报》 记者胡剑文）乡音盈耳，
乡情满怀。前不久，在沪乡贤恳谈会在上海举行，东
阳市领导傅显明、赵跃亮、郭锦明、许克宁和40多位
东阳乡贤齐聚一堂，共话家乡发展。

出席恳谈会的乡贤，既有陆朝阳等科学家，也有
韦立汝等少将，还有多位在上海创业的实业家，他们
与家乡产业关联度高，而且非常关心并支持家乡发
展。据介绍，第三届世界东阳人发展大会以“圆.园”
为主题，中秋团“圆”时，共商家“园”事，东阳市
委、市政府定于9月19日至20日在花园村举行，将邀
请百名校长、百名科学家、百名教授、百名实业家共
赴盛会，共谋发展。

恳谈会上，金华市副市长、东阳市委书记傅显明

阐释了浙江高质量发展建设共同富裕示范区的深刻内
涵，介绍了东阳“十四五”发展规划、今年工作抓手
及进展情况，让乡贤们了解家乡在新时代背景下正徐
徐展开的发展蓝图和已经取得的工作成效。谈到东阳
全市下一步工作，傅显明指出，东阳市委、市政府将
谋划推进东阳共同富裕，持续推动经济稳定发展，深
入实施数字化改革，全力加快项目招引建设，奋力保
持社会大局稳定，全面巩固向上向好政治生态。

“世界上最美的风景，就是回家的路。”傅显明向
在沪乡贤发出邀约。他说，开好第三届世界东阳人发
展大会，将进一步汇聚内外东阳人的力量和智慧，共
同推动东阳高质量发展，殷切希望在座乡贤回家乡共
话乡情、共襄发展，共建东阳美好家园。

中秋团“圆”时 共商家“园”事
第三届世界东阳人发展大会9月将在花园村举行

图为签约仪式现场图为签约仪式现场。。


